

# Dijon Avenir

## La politique climat et biodiversité de Dijon Métropole : l'attractivisme à tout prix !

Il y a un an naissait l'association Dijon Avenir par l'animation d'une série de rencontres pour présenter la démarche du Forum Citoyen, qui depuis rassemble chaque semaine de nouveaux participant·e·s.

C'est en réaction à l'inquiétude causée par des projets immobiliers menaçant l'environnement et l'habitabilité de la ville, et en réponse à la surdité de la Ville de Dijon et de Dijon Métropole face à leurs appels au dialogue, que des habitant·e·s ont initié le Forum citoyen Dijon Avenir.

L'association **se saisit de l'ensemble des dossiers qui vont impacter l'avenir des Dijonnais·es**, pour éclairer la population sur leurs enjeux et décrypter leurs conséquences à plus ou moins long terme.

L'analyse des politiques publiques locales amène à un constat général inquiétant : les projets de l'actuelle majorité PS-MODEM-HORIZONS s'inscrivent dans **un cadre de référence résolument extractiviste, productiviste, consumériste, techno-solutionniste, attractiviste, et finalement croissanciste**. En refusant de constater et d'accepter l'épuisement des ressources fossiles et minérales et la finitude de notre planète, la Mairie et la Métropole veulent faire croître encore et toujours la population de la ville, et faire venir des touristes internationaux en allant les chercher jusqu'au Japon (!) - voilà l'horizon donné aux Dijonnais·es, qui loin de s'intéresser à leur conditions pour vivre dans un monde aux ressources limitées, **les mène droit vers le précipice**.

Les quelque mille pages du Plan Climat et Biodiversité de Dijon Métropole n'échappent pas à ce modèle croissanciste (néologisme fondé sur le caractère obsessionnel des politiques économiques visant la seule croissance du PIB), modèle pourtant sans avenir, puisqu'il nécessite toujours plus de ressources fossiles et minérales, alors même qu'elles sont en voie d'épuisement accéléré !

En réponse à cette crise des limites planétaires, **Dijon Avenir assume de considérer la sobriété énergétique et matérielle comme une contrainte inéluctable autant qu'un objectif souhaitable** - à la racine d'un ambitieux projet de transformation du territoire et de nos façons d'y vivre. Nous plaçons notamment les valeurs de justice sociale, de solidarité et de coopération au cœur de ce projet, pour orienter les actions à mettre en œuvre pour protéger les habitant·e·s, en particulier les plus vulnérables.

Illustré dans [sa contribution à la consultation sur le Plan Climat et Biodiversité de Dijon Métropole](#), le cadre de référence de Dijon Avenir est ancré dans l'écologie profonde et explore de nouveaux imaginaires, clés de la résilience à venir de notre territoire. La méthode, quant à elle, repose sur une véritable participation des habitant·e·s pour leur rendre le pouvoir de décider et d'agir. Elle aboutira à la présentation d'une liste citoyenne et participative lors des élections municipales de mars 2026.

Alors que la collectivité a fêté la nature le week-end dernier à grand renfort de communication, nous affirmons qu'une touche de vert sur ce grand tableau gris ne protégera

pas la population des conséquences de la convergence des crises en cours et à venir. **Seul le courage de tenir un discours de vérité et d'engager une transformation radicale de notre modèle, en associant les habitant·e·s à chaque étape, permettra de tracer un chemin vers un avenir meilleur pour nos enfants.**

Citons Jean-Marc JANCOVICI [dans une récente interview](#) : “le changement sans changements, ça va être compliqué”.

Contact : [contact@dijonavenir.fr](mailto:contact@dijonavenir.fr)